
     Domingo 1 de diciembre (1er Adviento Ciclo A) 

ADVIENTO ¿DE QUÉ O PARA QUÉ? 

El evangelio del domingo. San Mateo (24,37-44) 
En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: «Cuando venga el Hijo del 
hombre, pasará como en tiempo de Noé. En los días antes del diluvio, la 
gente comía y bebía, se casaban los hombres y las mujeres tomaban 
esposo, hasta el día en que Noé entró en el arca; y cuando menos lo 
esperaban llegó el diluvio y se los llevó a todos; lo mismo sucederá 
cuando venga el Hijo del hombre: dos hombres estarán en el campo, a 
uno se lo llevarán y a otro lo dejarán; dos mujeres estarán moliendo, a 
una se la llevarán y a otra la dejarán. 

Por tanto, estad en vela, porque no sabéis qué día vendrá vuestro Señor. 

Comprended que si supiera el dueño de casa a qué hora de la noche 
viene el ladrón, estaría en vela y no dejaría que abrieran un boquete en 
su casa. Por eso, estad también vosotros preparados, porque a la hora 
que menos penséis viene el Hijo del hombre». 

• Lectura del Profeta Isaías 2,1-5.: “De las espadas forjarán arados, de las lanzas, podaderas.” 

• Salmo 121, 1-2. 3-4a. 4b-5. 6-7. 8-9: “Por mis hermanos y compañeros, voy a decir: «La paz 
contigo»”. 

• Carta de Pablo a los Romanos (13,11-14.): “Comportaos reconociendo el momento en que 
vivís, pues ya es hora de despertaros del sueño”. 

¿Qué y Cómo debemos esperar? (José Luis Sicre en https://www.feadulta.com/) 

(…) 1. ¿Qué debemos esperar? La utopía de la paz universal. La primera lectura (Isaías 2,1-5) 
responde a una de las experiencias más universales: la guerra. Israel debió enfrentarse desde su 
comienzo como estado a pueblos pequeños, a guerras civiles y a grandes imperios. Pero no sólo los 
israelitas era víctimas de estas guerras, sino todos los países del Cercano Oriente, igual que hoy día 
lo son tantos países del mundo. Podríamos contemplar este hecho con escepticismo: el ser humano 
no tiene remedio. La ambición, el odio, la violencia, siempre terminan imponiéndose y creando 
interminables conflictos y guerras. Sin embargo, la lectura de Isaías propone una perspectiva muy 
distinta. Todos los pueblos, (…) cansados de guerrear y de matarse, marchan hacia Jerusalén 
buscando en el Dios de Israel un juez justo que dirima sus conflictos e instaure la paz definitiva. (…) 

Se estima que en el mundo existe un arsenal de 639.000.000 de armas de fuego, la mitad de las 
cuales en manos de civiles, el resto a disposición de los cuerpos policiales y de seguridad, lo que 
supone un arma por cada diez personas. Desde que finalizó la Segunda Guerra Mundial (1945), unos 
30 millones de personas han perecido en los diferentes conflictos armados que han sucedido en el 
planeta, 26 millones de ellas a consecuencia del impacto de armas ligeras. (…) 

Esta primera lectura bíblica nos anima a esperar y procurar que un día se haga realidad lo anunciado 
por el profeta: De las espadas forjarán arados, de las lanzas, podaderas. No alzará la espada pueblo 
contra pueblo, no se adiestrarán para la guerra. 

2. ¿Cómo debemos esperar? Vigilancia ante la vuelta de Jesús (Mateo 24,37-44) (…)  En el contexto 
del Adviento, esta lectura pretende centrar nuestra atención en algo muy distinto a lo habitual (…) 
quiere que miremos al futuro, incluso a un futuro muy lejano: el de la vuelta definitiva de Jesús, y la 



actitud de vigilancia que debemos mantener. (…) Las dos comparaciones exhortan a la vigilancia, a 
estar preparados, pero no dicen en qué consiste esa vigilancia y preparación; se limitan a crear un 
interés por el tema. Esta falta de concreción puede decepcionar un poco. Pero es lo mismo que 
cuando nos dicen al comienzo de un viaje en automóvil: «ten cuidado». Sería absurdo decirle al 
conductor: «Ten cuidado con los coches que vienen detrás», o «ten cuidado con los motoristas». El 
cristiano, igual que el conductor, debe tener cuidado con todo. 

3. ¿Cómo debemos esperar? Disfrazarnos de Jesús (Romanos 13,11-14) Pablo parte de la 
experiencia típica de las primeras comunidades cristianas: la vuelta de Jesús es inminente, «nuestra 
salvación está más cerca», «el día se echa encima». El cristiano, como hijo de la luz, debe renunciar 
a comilonas, borracheras, lujuria, desenfreno, riñas y pendencias. Es el comportamiento moral a 
niveles muy distintos (comida, sexualidad, relaciones con otras personas) lo que debe caracterizar 
al cristiano y como se prepara a la venida definitiva de Jesús. Ese pequeño catálogo podría haberlo 
firmado cualquier filósofo estoico. Pero Pablo añade algo peculiar: «Vestíos del Señor Jesucristo»: 
Jesús como modelo a imitar, de forma que, cuando la gente nos vea, sea como si lo viese a él. Creo 
que Pablo no tendría inconveniente en que sus palabras se tradujesen: «Disfrazaos del Señor 
Jesucristo». Comportaos de tal forma que la gente os confunda con él. Buen programa de Adviento. 

En la web de la parroquia tienes otros comentarios interesantes sobre las lecturas de este 

domingo: https://santairene.archimadrid.es/rincon-de-la-liturgia/ 

Algunas preguntas para tu momento de reflexión 
- La esperanza ha sido considerada clásicamente como la virtud típica del Adviento, la dimensión de 
nuestra vida que cultivar especialmente en estas cuatro semanas. Como el pueblo de Israel y tantos 
otros pueblos, que vivieron la historia como un caminar iluminado por la esperanza del encuentro 
con Dios, el adviento nos invita a considerar nuestra vida como un caminar que no podemos 
sobrellevar sino con la fuerza de la esperanza. ¿Cuál es el peso de la esperanza en nuestra vida? 

- «Ad-viento» significa venida, llegada, y alude a «las dos venidas de Cristo», que, bíblicamente 
hablando, son: la que ya tuvo lugar, que celebraremos en Navidad, y la futura, la llamada «segunda 
venida» de Jesús. Pero, ¿qué creemos hoy, realmente, de todo ello? ¿Cuánto de todo ello lo creemos 
sólo «simbólicamente»?¿Qué significa concretamente? ¿Qué creemos realmente sobre ella?. 

Una oración, por si te ayuda 
Padre de bondad y de amor, tú nos has prometido una vida llena de felicidad. Aumenta en nosotros 
la fe y haz que animados por la esperanza de recibir lo prometido, sepamos mantenernos siempre 
activos y dispuestos a trabajar contigo en el cumplimiento de tus promesas. Nosotros te lo pedimos 
por Jesús, hijo tuyo, nuestro hermano y maestro.… Amén. 

Algunos avisos parroquiales 

 CUMBRE SOBRE EL CAMBIO CLIMÁTICO “COP25”. Desde el 2 al 13 de diciembre tendrás lugar 

en Madrid la “Cumbre por el clima”. Es un momento importante para que nos informemos, 

reflexionemos, nos impliquemos y hagamos oír nuestras voces. Podéis informaros en la web de la 

Comisión de Ecología Integral de La Diócesis de Madrid: https://cdeimadrid.archimadrid.es/ 

 PUENTE DE LA INMACULADA. El domingo 8 de diciembre, se unen la misa de la familia y la misa 

de la comunidad. Ambas se celebrarán a las 12:30 y los niños tendrán su participación.  

 DESPACHO PARROQUIAL DEL LUNES 9 DE DICIEMBRE. Como el día 9 es fiesta en Madrid, el 

despacho parroquial esa semana será el jueves 12 de 10 a 12:30. 

https://santairene.archimadrid.es/rincon-de-la-liturgia/
https://cdeimadrid.archimadrid.es/

